
Фото помогли 
изменить жизнь 
Завтра, в Международный день защиты детей, в Петербурге открывается выставка о тех, у кого когда-то не 
было дома. Каждая история здесь – со счастливым концом. А начинались все они с фотографий, которые 
увидели будущие приёмные родители. Metro пообщалось с героями экспозиции. С. 2

ОБИ-ВАН КЕНОБИ 
СНОВА ВЗЯЛ В РУКИ 
СВЕТОВОЙ МЕЧ
Юэн Макгрегор вернулся к своей роли 
в новом сериале во вселенной «Звёздных 
войн». Metro посмотрело две первые се-
рии и делится впечатлениями. С. 8 
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Россиян 
поддержат
В России на 10% проиндекси-
ровали пенсии, прожиточ-
ный минимум и минималь-
ный размер оплаты труда. 
Изменения вступят в силу 
с 1 июня. Постановление 
утвердил премьер-министр 
РФ Михаил Мишустин. 

 – Правительство про-
должит оказывать помощь 
тем, кто в ней нуждается, – 
сказал Мишустин. METRO

Михаил Мишустин 

| GOVERNMENT.RU

Уля, Рома и их приёмная мама Катя со своими питомцами. В квартире этой семьи проживает мини-зоопарк: несколько крыс, рыбки, коты. На днях ко всей этой 

компании присоединилась трёхмесячная лабрадор Бирка | ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Это была любовь 
с первого взгляда
Петербурженка Екатерина 
Мнацаканян стала мамой 
шесть лет назад. Сейчас её 
старшему сыну Роме – 12 лет, 
дочери Ульяне – 10.

Когда дети впервые уви-
дели свою маму, им было 
шесть и четыре года соответ-
ственно.

– В 36 лет я развелась с 
мужем по той причине, что 
он не хотел иметь детей, – 
рассказывает Екатерина. – В 
моём роду приёмные дети 
были всегда. Я пошла учить-
ся в школу приёмных роди-
телей фонда «Дети ждут» и 
периодически проглядыва-
ла базы детей на семейное 
устройство. Я хотела двоих, 

желательно мальчика и де-
вочку. И когда увидела Улю и 
Рому, сразу на них запала.

Никто не звонил 
и не навещал
Екатерина оформила все до-
кументы. В конце февраля 
2016 года поехала в Великие 
Луки, где в одном из детских 
домов жили Рома и Уля. Че-
рез десять дней дети были в 
Петербурге – Катя забрала их 
на временное устройство.

– На тот момент их мать 
находилась в колонии, – 
вспоминает Катя. – Мы раз-
говаривали с директором 
детского дома. У многих 
воспитанников родители от-
бывали срок. Но кому-то зво-
нил отец, кого-то навещала 
бабушка. А моим ни разу за 
всё время никто не написал, 

не позвонил и не пришёл... 
Через несколько месяцев 

биологическую мать Ули и 
Ромы лишили родительских 
прав.

Заговорила в четыре года
Катя вспоминает, как первое 
время Уля что-то ей расска-
зывала, но приёмная мама 
её не понимала, и Роме при-
ходилось работать перевод-
чиком. Позже Ульяна начала 
говорить чисто, развернуты-
ми предложениями. 

– Через какое-то время я 

встретила сотрудника опеки, 
и меня спросили, заговорила 
ли Уля. Так я узнала, что в 
детском доме, где моя буду-
щая дочь жила до четырёх 
лет, она не произнесла ни од-
ного слова! А дома заговори-
ла буквально сразу. Значит, 
приняла меня в свой круг.

Сейчас Рома и Уля учатся 
в школе, занимаются лёгкой 
атлетикой в школе олимпий-
ского резерва и выступают в 
Упсала-Цирке.

Кроме мамы и приёмных 
детей в квартире проживает 
мини-зоопарк.

– Всё началось с двух крыс, 
подаренных Ромке на день 
рождения, – говорит Катя. – 
Теперь крыс шесть. Ещё у нас 
есть рыбки, коты и щенок. 
Удивительно, но мы все пре-
красно ладим друг с другом.

1 июня в пространстве «Севкабель» открывается выставка «Дети дома». У героев проекта когда-то 
не было дома и родителей. Но потом всё изменилось. Все эти истории начинались с фото, которые 

увидели их будущие мамы и папы. Metro пообщалось с некоторыми персонажами выставки

Всего на выставке будет 
представлено 10 посте-
ров. На каждом – фото до 
устройства в семью и после, 
а также история, написан-
ная от имени приёмных 
родителей. 

Авторы этого проекта – 
сотрудники благотворитель-
ного фонда «Дети ждут». С 
2010 года этот фонд создаёт 
для детей-сирот анкеты, 
которые размещает в усыно-
вительских базах данных. И 
ребят находят мамы и папы. 

Один из героев проекта – 
восьмилетний Ваня (на фото 
слева), сейчас он артист 
Упсала-Цирка. А когда-то 
родителей уверяли, что Ваня 
не сможет ходить даже в дет-
ский сад из-за хронического 
бронхита. 

Варю (на фото справа) 
забирали из дома малютки с 
кучей диагнозов. Ни один из 
них не подтвердился. Сейчас 
она отличница и художе-
ственная гимнастка. 
METRO

4397 
детей обрели семью за 12 лет 

работы фонда «Дети ждут»

У каждого ребёнка должен быть дом 

Приёмные родители нашли Варю, 

когда ей было несколько месяцев

Ваня живёт в семье с двух лет | ФОТО 
ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ФОНДОМ «ДЕТИ ЖДУТ»

Пётр I стал экспонатом

На киностудии «Ленфильм» открылась выставка «Медный всадник». На 

экспозиции представлен реквизит со съёмок фильма Василия Ливанова 

«Медный всадник России», повествующего о создании самого известного 

памятника Петру I. Посетить выставку можно бесплатно. | АЛЁНА БОБРОВИЧ 

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

Парковка электросамокатов 
может стать платной 
Такое предложение возникло 

в ходе совещания депутатов и 

представителей сервисов шеринга, 

которое прошло в Мариинском 

дворце. 

Петербуржцам сегодня 

доступно для аренды более 25 

тыс. самокатов. По прогнозам 

экспертов, этим летом их станет 

на 20% больше. Именно поэтому 

необходимо создавать места для 

их размещения. Этим вопросом 

займётся Комитет по транспорту. 

Предполагается, что за стоянку 

должны будут платить сервисы 

шеринга. METRO

Петербург во власти 
температурных качелей 

На этой неделе погода в Северной 

столице будет нестабильной, 

сообщает главный синоптик 

города Александр Колесов. Если 

вчера воздух прогрелся до +20 

градусов, то сегодня на город 

вновь обрушатся дождь и ветер. 

На следующий день, 1 июня, снова 

ожидается солнечная и тёплая по-

года. Такие температурные качели 

продлятся до конца недели. 

«Не даёт погода нам рас-

слабиться и забыть про неё. Но 

на этой неделе температура воз-

духа явно приблизится к норме, 

о которой в ближайшее время 

поговорим. А пока температура 

постоянно ниже многолетних 

значений», – написал в своём 

Telegram-канале Александр Коле-

сов. METRO

КОРОТКО
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Петербург стал лидером 
по числу комнат в продаже
Эксперты агентства «Доли.
ру» проанализировали объ-
ём предложения комнат в 
16 городах-миллионниках 
России. Самый значитель-
ный объём предложения – в 
Петербурге, а самый скром-
ный выбор – в Краснодаре. 
За полгода – с января по 
июнь 2022 года – количество 
комнат, которые продаются 
в городах-миллионниках 
России, сократилось на 
27,72%.

Самый значительный 
рост числа предложений в 
период с января по июнь 
2022 года среди всех круп-
нейших мегаполисов был 
отмечен в Петербурге. Здесь 
количество комнат, выстав-
ленных на продажу, вы-
росло на 31,5%. На данный 
момент в Северной столице 
самый значительный объём 
предложения комнат. Здесь 
продаётся 1513 отдельных 
комнат. METRO

Если горожанам можно ез-
дить в метро, заходить в ма-
газины, смотреть спектакли 
без масок, то на сотрудников 
больниц это послабление 
пока не распространяется.

Как сообщает Комитет 
по здравоохранению Санкт-
Петербурга, на сегодняшний 
день в городе сохраняется 
1439 коек для пациентов с 
коронавирусом, из них сво-
бодно 22,3%. По количеству 
лидирует специализирован-
ная больница им. Боткина. 
Ещё восемь больниц остав-
ляют ковидные койки, но в 
целом все вернулись к обыч-
ной жизни.

Врачи вернулись к 
доковидному режиму

В Петербурге 
отменён масочный 

режим. Metro узнало, 
как больницы 

Северной столицы 
возвращаются 

к обычной жизни

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

ВАЛЕРИЙ СТРИЖЕЛЕЦКИЙ 

главный врач Городской 
больницы Св. Георгия: 

В нашей клинике оставлено 232 

койки для больных с коронавирусом.  

В основном это пациенты с острой 

хирургией, гинекологией. Кроме 

этого, у них ещё и ковид. 

Но в целом мы вернулись к тому 

режиму, в котором жили до марта 

2020 года. Наши хирургические 

отделения заработали в полную 

силу: мы снова проводим 

операции на сосудах нижних 

конечностей, снова лечим ожирение 

хирургическим путём. В больнице 

открылся амбулаторно-клинический 

отдел, приём в котором ведут только 

лучшие специалисты, в основном 

заведующие отделениями. Они же 

дают направления на лечение.

ИРИНА КОТОВА 

пресс-секретарь Городской 
Покровской больницы: 

Мы вернулись к приёму экстренных 

и плановых пациентов по всем 

профилям. За короткий срок 

проведено 436 оперативных 

вмешательств, медпомощь получили 

1760 пациентов. Возобновился 

приём врачей амбулаторно-

консультативного отделения, 

Городского антиаритмического 

центра с программированием 

кардиостимуляторов, чего так 

ждали петербуржцы. Наши врачи 

продолжают выполнять сложные 

операции. В стационаре по-прежнему 

строго соблюдается масочный режим, 

но уже возможен доступ сиделок 

и близких для ухода за больными 

с учётом предоставления всех 

необходимых справок.

ДМИТРИЙ ЛИСОВЕЦ 

председатель Комитета 
по здравоохранению:

Ситуация напряжённости по 

коронавирусной инфекции находится 

на минимальном уровне за весь 

период наблюдений с 2020 года. 

Количество положительных тестов 

ПЦР составляет всего 4–6%. Это 

свидетельствует о крайне низкой 

степени заболеваемости или, по 

крайней мере, распространения 

инфекции среди населения. 

На этом фоне абсолютно 

закономерным выглядит  отмена 

рекомендаций по ношению средств 

индивидуальной защиты. В текущих 

условиях важнее не маски, а 

повторная вакцинация, благодаря 

чему мы сможем повысить уровень 

коллективного иммунитета к 

коронавирусной инфекции.

В Петербурге появятся 
20 новых маршрутов
1 июня в Северной столице 

начинается второй этап Новой 

транспортной модели, сообщает  

Смольный. В рамках этого будут 

открыты 20 маршрутов, а в 

12 существующих произойдут 

некоторые изменения. Кроме 

того, на линии выедут 693 

новых современных автобуса. 

57 автобусов с этого лета 

будут работать без кондукторов. 

Кроме того, водители должны 

будут открывать на остановках 

все двери. Оплатить проезд 

можно будет с помощью 

проездного билета, банковской 

карты или разового QR-билета. 

METRO

Улицы Петербурга чистят 
шампунем
За минувшую неделю городские 

коммунальщики вывезли с улиц 

Северной столицы 1,4 тыс. кубо-

метров мусора, сообщает Коми-

тет по благоустройству. Дороги 

также очистили от грязи. На эти 

цели ушло 37 тыс. кубометров 

воды и около 500 литров специ-

ального шампуня. По случаю 

Дня города в центральных 

районах было дополнительно 

запущено 40 единиц техники. 

Прибыло и в полку дворников: 

к уборке подключили ещё 80 

человек. На улицах дежурили 

бригады от садово-парковых 

предприятий.  

METRO

КОРОТКО 



«Поющие мосты» за 6 преды-
дущих сезонов успели пре-
вратиться в такую же визит-
ную карточку Петербурга, как 
«Алые паруса» или День Во-
енно-морского флота. Вплоть 
до октября горожане и гости 
Северной столицы смогут на-
слаждаться настоящим шоу: 
разводом Дворцового моста 
под аккомпанемент лучших 
музыкальных произведений 
наших классиков. 

Всё дело в технике!
Проект в его нынешнем виде 
стал возможен благодаря уни-

кальной смарт-системе рас-
пределённого звука, которая 
не имеет аналогов в России, 
рассказали в Комитете по ин-
форматизации и связи, кото-
рый отвечает за реализацию. 
Она входит в состав систе-
мы оповещения населения 
о чрезвычайных ситуациях 
(РАСЦО). 

Дворцовый мост и при-
легающие набережные – в 
числе главных достоприме-
чательностей города. Поэто-
му было принято решение 
оснастить их акустической 
системой распределённого 
звука высокого качества с 
возможностью прямого под-
ключения к РАСЦО. Пока нет 
необходимости в её использо-
вании по прямому назначе-
нию (в частности, для инфор-
мирования населения при 
ЧС), она активно использует-
ся в различных обществен-
ных и культурных городских 
мероприятиях.

За техническую сторону 
проекта отвечает Комитет 
по информатизации и связи. 
За контент и выбор того, что 
будет звучать в эфире, – Ко-
митет по печати и взаимо-
действию со средствами мас-
совой информации. 

Ключевой параметр систе-
мы – безупречный звук, кото-

рый призван отразить вели-
чие и глубину классической 
музыки. Главной особенно-
стью являются особые алго-
ритмы обработки звукового 
сигнала. Благодаря сложной 
организации распределения 
источников звука достигает-
ся равномерность звукового 
поля. Это даёт чистое, объ-
ёмное и в то же время мягкое 
звучание.

Единый звук для всех
Проект уникален тем, что 
обеспечивает передачу ин-
формации одновременно 
очень большому количеству 
людей, собравшихся на набе-
режных во время городских 
мероприятий. 

Ещё одно отличие систе-
мы – высокий и одновре-
менно комфортный уровень 
громкости строго в указан-
ных пространствах, а также 
наивысший коэффициент 
разборчивости речи и воз-
можность деликатной, не-

агрессивной трансляции не 
только речевого, но и музы-
кального контента. «Поющие 
мосты» позволяют создать 
единое звуковое простран-
ство с синхронизацией звука, 
объединяющего два берега 
Невы, равно как и возмож-
ность разделить трансляцию 
локально на каждый берег и 
по разные стороны Дворцо-
вого моста. 

Из центра в районы
Помимо этого выделяют  ти-
ражируемость и масштаби-
руемость смарт-системы. В 
прошлом году она заработала 
в Таврическом саду и Цен-
тральном парке культуры и 
отдыха имени Кирова на Ела-
гином острове. 

Проект, реализованный 
в Таврическом саду, предус-
матривает максимально бе-
режное отношение ко всей 
экосистеме парка в сочета-
нии с новейшими техниче-
скими решениями для обще-

ственной безопасности. Он 
включает в себя систему опо-
вещения населения о чрезвы-
чайных ситуациях, камеры 
городской системы видеона-
блюдения и точки доступа 
Wi-Fi. Система распределён-
ного звука в Таврическом 
саду также территориально 
зонирована: можно трансли-
ровать контент не на всю тер-
риторию сада, а на отдельные 
локации, адресно, не лишая 
любителей уединения тиши-
ны. Система спроектирована 
по всем существующим гиги-
еническим нормам и прави-
лам. 

Кроме того, есть отдельная 
зона у сцены Таврического 
сада – «Открытая площадка», 
специально оборудованная 
для выступления музыкан-
тов и комфорта зрителей. Вы-
сококачественное оборудова-
ние позволяет получить звук 
концертного качества.

Такие проекты – пример 
удачного использования но-
вейших ИТ-решений в раз-
личных культурных и обще-
городских мероприятиях. 
Пример того, как совершен-
но утилитарный на первый 
взгляд продукт – в данном 
случае оповещение населе-
ния – можно использовать 
в повседневной жизни го-
рода, создавая особую непо-
вторимую атмосферу Санкт-
Петербурга. 

Проект оценили
Смарт-система в рамках про-
екта «Поющие мосты» была 
номинирована на престиж-
ную премию CIPR Digital в но-
минации «Лучший цифровой 
аудиовизуальный сервис» 
(СПб ГКУ «Городской монито-
ринговый центр»). 

Петербургские мосты запели 
благодаря уникальной технологии 

Монтаж смарт-системы на Стрелке Васильевского острова | ПРЕДОСТАВЛЕНО КОМИТЕТОМ ПО ИНФОРМАТИЗАЦИИ И СВЯЗИ

О проекте 
«Поющие 
мосты»
• Произведения Чайковского, 

Римского-Корсакова, 

Прокофьева и других 

композиторов будут звучать 

над Невой с 01.00 до 01.40 

еженедельно в ночь с 

пятницы на субботу и с 

субботы на воскресенье.

• Первое включение системы 

было приурочено к 

празднованию Дня города в 

2018 году. С тех пор система 

регулярно используется при 

озвучивании общегородских 

мероприятий и праздников 

(День снятия блокады, День 

города, День Военно-

морского флота, «Алые 

паруса») и информировании 

населения о важных 

событиях в жизни города. В 

начале пандемии COVID-19 

в составе РАСЦО система 

активно использовалась 

для оповещения жителей 

о коронавирусных 

ограничениях в нашем 

городе.

>100
дней в году система исполь-

зуется в Санкт-Петербурге 

для проведения массовых 

мероприятий

ЭКСПЕРТ
ЮЛИЯ
СМИРНОВА
председатель 
Комитета по 
информатизации 
и связи

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

В городе стартовал 
7-й сезон проекта 
«Поющие мосты». 

Технология, которая 
позволила его 

реализовать, аналогов 
не имеет. Её авторы 
номинированы на 

престижную премию 
в области цифровых 

технологий – 
CIPR DIGITAL

Большие перспективы
В этом году у нас также 

большие планы на развитие 

системы. До конца года поэтап-

но будет реализован проект 

по технической модернизации 

и обеспечению общественной 

безопасности в различных 

городских локациях, которые 

являются местами отдыха 

и точками притяжения для 

горожан и туристов: парки, 

набережные, популярные ту-

ристические маршруты. Проект 

будет включать в себя установ-

ку видеокамер, интегрирован-

ных в городскую систему ви-

деонаблюдения, акустические 

динамики различной мощности 

и точки с бесплатным Wi-Fi. 

Речь идёт о таких популярных 

местах, как Московский парк 

Победы, Александровский сад, 

Кронверкская, Университетская 

и Мытнинская набережные, 

Марсово поле, Заневский парк 

и парк Авиаторов, Фермский 

и Любашинский сады, парк 

Героев-пожарных и другие.

«Поющие мосты» разводили под Виктора Цоя в 2020 году | ИГОРЬ АКИМОВ

«До конца года проект 
будет реализован в различных 
городских локациях, которые 

являются 
местами отдыха».

Юлия Смирнова
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«Я молодец! 
Ухаживала за 

кошечкой своей 
подруги. У меня 
никогда не было 
животных, но 
я справилась!»

Марина, менеджер
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ПОХВАЛИ СЕБЯ
Друзья! Напишите нам, за что вы 

можете себя похвалить. Ждём ваши 

тексты (не более 70 знаков) и фото 

на KONKURS@METRONEWS.RU 

с пометкой «Я МОЛОДЕЦ».

ЗА ЛЖИВЫЕ 
ПРОГНОЗЫ 

СИНОПТИКОВ 
МОГУТ 

ПОСАДИТЬ
Сказал – будет дождь, а было солн-

це. Добро пожаловать в тюрьму!

АННА АФАНАСЬЕВА-ЗАНДРА

Теперь прогнозов не будет. Будут 

советы – посмотреть в окно и выйти 

на балкон. МАРИЯ ГУЛЯКО

Когда дело касается прогнозов 

действительно экстремальных 

явлений, тогда может быть... А 

текущие прогнозы... за это вводить 

ответственность – бред.

KNIGHT RIDER

MCDONALD’S 
ПЛАНИРУЕТ 
ОТКРЫТЬСЯ 
ПОД НОВЫМ 
БРЕНДОМ 

Было бы здорово! Их туалетов в 

городе очень не хватает.

МАРИЯ КЕРСАНОВА

Жаль... Думал, что эта американ-

ская помойка ушла навсегда...

СЕРГЕЙ МОСКАЛЁВ 

Самое важное, чтобы кормили 

вкусно. А название – это только 

слова. Их на хлеб не намажешь. 

ЕВГЕНИЯ Н

TwitterВКонтакте

ДРУЗЬЯ, завершаем наш конкурс «Зверовидение» фотографией 

этого чудесного котика. Его хозяйка подписала снимок: «Тяжело 

в учении, легко в бою»! Котэ – молодец! Очевидно, что он очень 

усердно готовился к ЕГЭ – и всё у него теперь получится. 

В этом году из-за санкций наши артисты не выступили на «Евровиде-

нии», а российским животным даже запретили участие в междуна-

родных соревнованиях. Поэтому Metro проводило свой конкурс! 
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Во время необычных ужи-
нов «Истории за столом»  вы 
можете попробовать то, что 
ели несколько веков назад, 
и послушать лекцию о том, 
как проходили пиры, какая 
была сервировка на столах, 
а также о гастрономических 
предпочтениях знаковых 
исторических персон. 

Рецепты из прошлого
История петербургской кухни 
начинается со строительства 
города. Приехали приписные 
крестьяне со всех уголков 
страны и привезли свою реги-
ональную кухню. Но главное 
влияние оказали иностранцы. 
Прибывшие специалисты из 
Европы привезли с собой по-
варов. Также меняется техно-
логия приготовления, так как 
Пётр приказал строить город 
не с печами русскими, а с пли-
тами голландскими.

Что же было на столе Петра I
9 июня в Петербурге отметят 
350-летие основателя города 
Петра Первого. Императора 
описывали как компаней-
ского человека, в его время 
беспрестанно устраивались 
пиры. Отмечали все значи-
тельные события – от воен-
ных побед России до личных 
праздников членов царской 
семьи и её ближайшего окру-
жения. Ниже – популярные 
блюда, которые подавали в 
то время.

Петербуржцы могут 
отобедать по-петровски

В честь празднования юбилея Петра I в Санкт-Петербурге прошёл 
исторический ужин, на котором подавали блюда той эпохи. 
Организаторы проекта рассказали Metro, что было на столе 

у императора

ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ОРГАНИЗАТОРАМИ

ЩИ «ПЕТРОВСКИЕ» 

Пётр I не обладал 

изощрённым вкусом, он был 

скромен в своих вкусовых 

предпочтениях, предпочитал 

простые блюда. Этот факт 

отмечается в «Рассказах 

Нартова о Петре Великом». 

Именно поэтому 

государя так 

привлекло 

простое 

блюдо – 

суп. До 

правления 

Петра I тоже 

готовили 

суп, но 

тогда его называли 

иначе – «похлебка» – и 

подавали в горшочках и с 

традиционными русскими 

деревянными ложками.

Первый император России 

ценил кислые щи, которые 

впоследствии назвали 

«петровские», 

не только за 

их вкусовые 

качества, но и 

за ту энергию, 

которой они 

его заряжали 

на целый день. 

ЖАРЕНЫЙ ПОРОСЁНОК 
С ГРЕЧНЕВОЙ КАШЕЙ 
И ПЕЧЁНКОЙ

По особым поводам 

к столу подавался 

запечённый поросёнок – 

император разделывал его 

собственноручно. Кроме 

того, кухмистр Фельтен 

готовил экзотический тогда 

овощ – картофель, или, как 

его называли, «земляные 

яблоки». Кстати, по легенде, 

именно Пётр привёз в Россию 

первый мешок картошки, 

с чего началась история 

разведения этого растения в 

нашей стране.

ОЛАДЬИ С ПРИПЁКОМ

Повар Петра I Иоганн фон 

Фельтен был первым 

петербургским ресторатором. 

Он руководил аустерией 

«Четыре фрегата», которая 

открылась  в Петербурге в 1705 

году и стала излюбленным 

местом иностранных 

шкиперов, где они могли 

поесть «на голландский 

манер». Как-то голландские 

шкиперы пожаловались Петру, 

что в России не умеют вкусно 

готовить. Пётр повёл их в 

аустерию и угостил такими 

оладьями с припёком, что 

моряки смущённо замолчали. 

PLUS
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Мы объединили два формата, 

которые нравятся людям: 

поесть и послушать интерес-

ные истории. Иногда блюда 

уже есть в меню, иногда их 

делают специально для нас. 

Информацию, которую мы 

даём на наших лекциях, не 

получишь на уроках истории. 

Поэтому к нам приходят и 

семьи с детьми, в том числе 

из других городов и даже 

стран.

АННА 
ШУНЯЕВА
организатор 
исторических 
ужинов 

НИНА
ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru
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ГОРОСКОП

ОВЕН 
21.03 – 20.04

День хорош для получения новых 

знаний. Можно черпать информа-

цию из книг или Интернета.

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

Неплохое время для решения 

материальных вопросов. Но ощу-

тимой прибыли может и не быть. 

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

У вас благоприятное время для 

любых активных действий. Вы 

твёрдо удерживаете лидирующие 

позиции.

РАК 
22.06 – 22.07

Ещё не настало время для реши-

тельных действий. Поэтому лучше 

побыть в тени. 

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Приступать к исполнению 

желаний преждевременно, а вот 

обдумывать планы на далёкое 

будущее – время подходящее. 

ДЕВА 
23.08 – 22.09

Именно сейчас Девы способны 

посрамить всех своих конкурен-

тов и взять вымпел передовика.

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

Хорошее время для расширения 

горизонтов познания. Помогут и 

мудрые люди, и умные книги.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

Если у вас существуют материаль-

ные проблемы, можно обратить-

ся к знакомым за помощью.

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Вряд ли Стрельцы смогут добиться 

успехов в решении собственных 

вопросов, зато смогут во всех 

коллективных делах. 

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

Даже занимаясь утомительной 

рутинной работой, сегодня мож-

но добраться до заветной цели. 

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

Очень хорошее время у типичных 

Водолеев: почувствуйте вдохно-

вение, докажите всем, что вам не 

чужды творческие порывы, вам 

всё по плечу.

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

В решении домашних вопросов у 

Рыб всё получится на пять.

МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования и психологии 
«АСТРУС»

77777

Сюжет
Прошло 10 лет после собы-
тий, описанных в третьем 
эпизоде «Звёздных войн» – 
«Месть ситхов». Джедай Оби-
Ван Кеноби (теперь просто 
Бен) скрывается на планете 
Татуин, вдали от зорких глаз 
ситхов, Императора Палпати-
на и его ученика Дарта Вейде-

ра. Он живёт жизнью просто-
го трудяги, полностью забыв 
про Силу и световой меч. Но 
внезапно старый друг просит 
его о помощи – и Бену снова 
приходится стать Оби-Ваном. 

Впечатления
Уже по первым сериям мож-
но сказать, что сериал будет 

шикарным. На то есть не-
сколько причин. 

Прежде всего, есть пря-
мая связь с оригинальными 
эпизодами саги – мы видим 
прежних героев (Оби-Ва-
на Кеноби, сенатора Орга-
на, Дарта Вейдера играют те 
же актёры), то и дело появ-
ляются сцены из «Мести сит-

хов» и предыдущих эпизодов 
фильма. Я как будто вернулся 
в 2005-й, словно Джордж Лу-
кас сел в режиссёрское кресло 
и спас наконец «Звёздные во-
йны» после не слишком удач-
ной истории о Рей и Кайло 
Рене (эпизод «Пробуждение 
силы» и последующие). 

Много внимания удели-
ли отрицательным персо-
нажам. Сейчас это вообще 
тренд, злодеям посвящают 
целые фильмы («Джокер», 
«Морбиус», «Веном», «Отряд 
самоубийц»). Их наделяют 
человеческими качествами, 
заставляют зрителей им со-
чувствовать. Правда, в сериа-
ле сочувствия к злодеям я не 
испытал, драмы в персона-
жах пока нет, но насмотреть-
ся на них вдоволь можно уже 
в первых двух сериях. В сю-
жет вводят так называемых 
инквизиторов, бывших дже-
даев, перешедших на тём-
ную сторону и помогающих 
ситхам искать скрывающих-
ся (хороших) джедаев. 

Первые две серии я смо-
трел на одном дыхании, на-
слаждаясь и вернувшимися 
героями, и шикарно проду-
манными (отчасти тоже уз-
наваемыми, отчасти – новы-
ми) локациями. Как теперь 
дождаться остальных се-
рий – не знаю...
АЛЕКСЕЙ МОКРЯКОВ 

ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
НА ДИВАНЕ

Каждую неделю мы 

рассказываем о самом 

интересном 

в мире ТВ

Режиссёр: Дебора Чоу
Сценарист: Джордж Лукас, Ханна Фридман, Джоби Харольд и др.
В ролях: Юэн Макгрегор, Хейден Кристенсен, Джоэл Эдгертон, Сон Ган, Моусес Ингрэм и др.

ПРЕМЬЕРА 

СЕРИАЛА «Оби-Ван Кеноби» 
/ Obi-Wan Kenobi

Теперь джедаи стали скрывающимися изгоями, а воины-клоны – побирающимися нищими | КАДР ИЗ СЕРИАЛА 
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